

Movilizaciones contra Sanidad por no facilitar subidas salariales

► Los sindicatos exigen el cambio de categoría profesional de 200.000 sanitarios

ELENA CALVO
MADRID

Hace más de dos años, el Gobierno de Pedro Sánchez firmó con los sindicatos UGT y CC.OO. el 'Acuerdo Marco para una Administración del siglo XXI, por el que entre otras cosas se comprometía a llevar a cabo la reclasificación profesional de los técnicos superiores y de grado medio que trabajan en el Sistema Nacional de Salud. Esto responde a que con la llegada del Plan Bolonia cambió la forma de clasificar a estos trabajadores (con las titulaciones y retribuciones que esta modificación implica), de manera que el Ejecutivo se comprometió a actualizarlo tras un tiempo de transición. Sin embargo, a día de hoy sigue sin hacerse, por lo que los sindicatos han estallado y anunciaron ayer una concentración para el próximo miércoles frente al Ministerio de Sanidad.

«Es un tema de falta de voluntad política y de impacto económico. Estos profesionales llevan 17 años esperando y se les debe atender ya, porque el título que se les ha exigido para acceder a la Administración Pública conlleva también un impacto económico importante para ellos», denuncia Ana Francés, secretaria de Sanidad de UGT, que calcula que la situación afecta a aproximadamente 200.000 trabajadores de la sanidad, como técnicos de laboratorio o de cuidados auxiliares de enfermería.

El acuerdo, apunta por su parte Rosa Cuadrado, portavoz de la Federación de Sanidad de CC.OO., se firmó en 2022 y establecía que a lo largo de 2023 se implantaría, pero hasta este momento no se ha hecho. «Queremos que se cumpla y no podemos esperar otros dos años. Pero ahora el Ministerio de Sanidad nos da largas y parece que quiere que se lleve a cabo un nuevo sistema de clasificación que se supone que nos quiere proponer pero que nadie conoce», dice.

Las guardias de 24 horas

Se refiere la portavoz de CC.OO. a la actualización del Estatuto Marco que el departamento de Mónica García tiene pendiente, en la que, además de la reclasificación profesional de trabajadores como enfermeras o fisioterapeutas –que también llevan años reclamando este cambio– se abordarán otros asuntos relacionados con la jornada del personal sanitario. El fin de las guardias de 24 horas, uno de los grandes anuncios que la ministra ha hecho desde que tomó posesión, también debería revisarse durante esta negociación.

Pero a día de hoy, sostienen los sindicatos, ven una «falta de voluntad po-

lítica» para que esta actualización salga adelante. «Llevamos seis meses en los que no se ha convocado el ámbito de negociación», critica Cuadrado, que habla de que la reforma del Estatuto Marco se está «dilatando en el tiempo» sin ninguna justificación. Mónica García ha citado al sindicato a una reunión que tendrá lugar el próximo lunes, asegura la portavoz sanitaria de CC.OO., pero de momento, afirma, no les ha presentado ninguna propuesta de reforma del Estatuto Marco.

Con UGT, que tampoco ha visto hasta ahora ninguna propuesta, la ministra de Sanidad se reúne hoy, pero Francés insiste en que debe ser en el ámbito de negociación donde se analice ese texto. «Las reuniones bilaterales no

pueden sustituir la negociación colectiva ni el diálogo. No cuestionamos que el texto sea bueno, pero queremos verlo y que se negocie con nuestras aportaciones», espeta, y también afea que no haya habido más encuentros desde junio.

Fuentes del Ministerio de Sanidad aseguran que desde que Mónica García llegó al cargo se puso a trabajar en el asunto. Los encuentros del ámbito de negociación, apuntan, se frenaron en junio para empezar a trabajar en el texto, que está prácticamente terminado y se presentará en esos encuentros bilaterales con los sindicatos (ya se reunió con CSIF, Satse o CESM). Posteriormente, afirman las mismas fuentes, se retomarán las reuniones conjuntas.

Apoyo psicosocial a los afectados por la DANA

La ministra de Sanidad, Mónica García, viajó ayer a Valencia para presentar el proyecto de salud mental para las zonas afectadas por la DANA. Así, el ministerio desplegará nueve unidades multidisciplinares de salud mental de emergencias (USME), integradas inicialmente por un total de 42 profesionales, en los municipios afectados, que estarán operativas a principios de 2025.

Estas unidades prestarán una atención psicosocial a los afectados que abarcará todas las etapas, desde los primeros auxilios en los momentos de 'shock' al tratamiento de traumas.